

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 5 de Mayo de 1881.

Año IX. Núm. 2.437.

CARTA DE NUEVA YORK

24 de Marzo de 1881.

Señor Director de «El Globo».—Madrid.

Amigo mío y correligionario: La muerte del czar ha puesto en conmoción á los nihilistas y demás revolucionarios de los Estados-Unidos, quienes aprovechándose de la amplia libertad de pensamiento de que aquí se disfruta, se han reunido y adoptado descabellados acuerdos. Véase el siguiente párrafo de un mensaje:

«¡Hermanos! (á los de Rusia) Nosotros aprobamos vuestros actos y vuestros métodos. Que no haya tregua entre vosotros y vuestros opresores. Matad, y destruid, asesinad, aniquilad...»

Entre tanto, el secretario de Estado en Washington enviaba sentido telegrama á San Petersburgo; expresando viva simpatía por el dolor de la familia del finado.

Los hombres de Estado americanos no han podido olvidar que durante los días de prueba, cuando la Union amenazaba romperse en mil pedazos y los gobiernos de Francia ó Inglaterra apoyaban indirectamente á los rebeldes del Sur, el gobierno de Rusia se puso al lado de los Estados Unidos, y dió órdenes secretas á sus escuadras fondeadas en los puertos de esta República para que rechazasen con la fuerza toda agresión que partiera de los citados gobiernos coaligados.

Ni el presidente Garfield ni su gabinete se han señalado todavía con ningún acto digno de mención. Al terminar sus trabajos el anterior Congreso, la comisión de Relaciones extranjerías, que tenía á cargo la cuestión del canal interoceánico, pidió á la Cámara que le relevase de su cometido, y así se acordó. Queda aplazada esta cuestión hasta el momento en que el presidente trate de acentuar su política exterior. El senado está por aprobar los nuevos tratados con la China, que concluyó la administración pasada.

Creo haber tenido ocasión de aludir en una de mis correspondencias anteriores á Mr. Bergh, presidente de la Sociedad protectora de los Animales. Este señor acaba de publicar su Memoria anual, y en uno de sus párrafos, refiriéndose á las corridas de toros que se verificaron en esta ciudad el año pasado, dice: «Congratulo á todos los miembros de nuestra Sociedad por la ignominiosa derrota sufrida por aquellos extranjeros semi-civilizados que intentaron establecer entre nosotros la bárbara y degradante diversión que familiariza á España con el tráfico de seres humanos, á pesar de las protestas de las naciones hermanas, y que casi la tiene desterrada de los consejos de los demás pueblos de Europa.»

He creído de mi deber reproducir el párrafo que antecede para que se sepa como hablan de nosotros aquellos que toleran el sangriento pugilato y las repugnantes é inhumanas carreras de hombres y mujeres, que para ganar mísera pitánza, se retuercen á la vista del público en las convulsiones de las más terribles de las agonías, jadeantes, lacerados, cojos, desencajado el rostro por el insomnio y perdido el estómago por cruel dieta, mientras que una muchedumbre frenética aplaude el espectáculo, y les anima y alienta con voces enronquecidas por la mefítica atmósfera al proseguir esa carrera de la muerte arrojando al circo ramos de flores. ¡Oh, ley de los contrastes!

El sol de la popularidad no está en camino de ponerse para el general Grant. Debido á la iniciativa del «Times», de Nueva York, se ha reunido, como indicaba en una de mis anteriores, por medio de donativos voluntarios, la cantidad de 250.000 pesos fuertes, cuyos intereses anuales, de 12 á 15.000 pesos fuertes, se regalarán mientras viva al afamado

patriota en testimonio del aprecio de sus servicios prestados á la Union.

El nombre de Grant nos sugiere algunas consideraciones que no estarán aquí fuera de lugar, dado el interés que sienten todos los españoles por los asuntos que se rozan con este continente. Apenas han transcurrido quince meses desde que combatíamos en las columnas de un periódico español de Nueva York, las ideas anexionistas atrevidamente expuestas por el senador Burnside en el Congreso americano.

La política sospechosa seguida por el gobierno respecto de Méjico daba todavía á las palabras de aquel hombre de Estado más importancia. La prensa independiente denunciaba al mismo tiempo el hecho de existir ciertas maquinaciones que atentaban á la integridad é independencia de la República vecina. Pero ¡oh mutación de las cosas humanas! Los planes anexionistas por la intriga ó por la fuerza fracasaron y una política más franca, más expansiva, más amiga, pero no menos peligrosa y atentatoria á los intereses españoles en América, ha venido á sustituirlos. La República de Méjico es al presente objeto de marcada benevolencia de parte de los políticos norte americanos, y su territorio el campo de batalla donde luchan formidables corporaciones para sembrarlo de ferro-carriles, explotar sus veneros de riqueza mineral y cubrirlo de telégrafos. Nada resiste esta invasión pacífica de un suelo que hasta aquí había presenciado crueles contiendas civiles.

Llueven las concesiones del gobierno mejicano á los «yankees» porque ellos son los nuncios de la paz y de la que inesperadamente y como dones caídos del cielo han de fundar aquella tierra de nuestros antepasados y de nuestras glorias. Ellos no existen y su civilización caduca ya. Sonó la hora de los progresos gigantescos, de las grandes transformaciones, de los avances irresistibles, y los Andes se salvarán y las sombras de Colon, de Hernán Cortés y de Pizarro saldrán de sus tumbas á los gritos de «morituri te salutant» que lanzarán sus descendientes en este continente de las maravillosas empresas y de los géneos ciclopeos.—A. Taltavull.

EMILIO DE GIRARDIN.

¡Gran figura la del eminente publicista cuyo fallecimiento anuncia el telégrafo! Nadie puede concretar como Emilio de Girardin la historia pasada y presente de nuestro tiempo. Ha tomado parte en todas las obras de nuestros padres y en las nuestras; no se podrá trazar nunca un cuadro de nuestra época sin colocar en él su silueta. Grande y enérgica individualidad sostenida y robusta como una colectividad. En el aislamiento en que siempre se mantuvo, ha tomado doble relieve. Para el periodista, Girardin tiene también el atractivo de un gran maestro para un artista.

Emilio de Girardin no era á la época de su muerte el personaje que representaban los grabados de nuestra juventud, con su mechón de cabellos que le caía sobre la frente como á Napoleón, acentuando su faz pálida—diríase que aquel mechón había sido producido por el pintor á última hora por medio de violenta pincelada para animar el retrato. Hoy, Girardin era más bien el Girardin del célebre cuadro de Carolus Duran. La edad había dado á su rostro la patina de una obra antigua. Las mejillas tenían el matiz especial de los maestros de la Edad Media. Como en el retrato de Carolus Duran, los ojos parecían haber sido ligeramente borrados por el dedo del pintor.

La boca atraía desde luego la mirada. El labio inferior, saliente por el centro, era el principal rasgo de su fisonomía. No hallareis aquella boca en ningún cuadro de los viejos maestros. Decía la avi-

dez poderosa y no saciada de nuestra época, que es más tantesca que titánica. El alma violenta de Mr. de Girardin se revelaba al través de sus labios, y no por los ojos como en otros hombres. Aquella boca era la fuerza y la debilidad de Girardin. Era su «Fatum», como es el de una mujer una boca de labios sensuales naturalmente entreabiertos. En el retrato de su madre, Mlle. de Faignan, la «Jeune fille á la colombe» de Greuze, se señala un vago parecido que aumentaba con la edad del hijo. Misteriosa ley de la naturaleza que reunía al fin, como en la muerte, aquellos labios adorables de mujer, hechos para el beso, con los labios del periodista, hechos para el sarcasmo. La nariz era enérgica. El rostro, completamente afeitado, como el de un cómico. Pequeño y ancho de espaldas, tenía la faz del aristócrata y el cuerpo del «bourgeois», que tan bien ha representado.

Mr. de Girardin era un hijo adulterino del general conde de Girardin y Mad. Dupuy, mujer de un consejero de la Audiencia de París. Su primer libro, «Emile», puede servir de autobiografía á su juventud, triste y solitaria como la de un huérfano. En breve, sin embargo, abandona su sentimentalismo, más de situación que de carácter. Primero quiere ser soldado, pero no le admiten por demasiado débil. Entonces toma la pluma, en sus manos poderosa como una espada de doble filo.

Su primer opúsculo hace sensación. Ya se siente fuerte y toma audazmente el nombre de su padre, que, lejos de disputárselo, le ayuda. Luego principia la larga serie de publicaciones que han de conquistarle fama y riquezas. El «Voleur» y la «Mode» adquieren al poco tiempo de fundado gran boga. En la revolución de 1830, la efervescencia de los espíritus es grande. Girardin concibe entonces su primera idea de la prensa barata, que había de transformar al mundo. Somete su plan á Casimir Perier para que lo aplique al «Moniteur», y Perier lo trata de visionario. Su fórmula es, no obstante, infalible: «El producto de los anuncios está en proporción directa con el número de lectores; luego debe reducirse á su límite mínimo el precio de suscripción para elevar á su límite máximo el número de lectores.» Los prospectos del «Journal des connaissances utiles» aparecen á los pocos días: el nuevo periódico, que solo cuesta cuatro francos al año, alcanza 130.000 suscritores. El «Almanach de France» que luego funda en compañía de su esposa, la Delfine Gay, célebre por su belleza y su talento poético, llega á tirar 1.200.000 ejemplares. Mas tarde funda «La Presse», su gran campo de batalla, poder con que tendrán que contar los poderosos.

Mientras tanto, emplea una parte de su actividad en obras benéficas. Pide á cada uno de sus suscritores un franco, y con el producto de la suscripción funda un Instituto agrícola, donde mantiene y da instrucción á cien jóvenes. Pero llega la polémica sobre las subvenciones de «La Presse». Armando Carrel tercia incidentalmente en el debate y se concierta su duelo con Girardin. El desafío toma las proporciones de un acontecimiento político. Girardin, que se ha batido ya tres veces, es herido en un muslo; dispara y hiere mortalmente á su adversario. Entonces, sobre el cadáver de Carrel, extiende la mano y jura no volver á batirse: los ataques más rudos no le harán desdecirse en toda su vida.

A medida que se aproxima el 48, la reacción arrecia. Girardin es llevado á los tribunales por un artículo en que denunciaba que se había ofrecido una pairia por dinero. La Cámara de los diputados concede la autorización para que se le procese. Girardin se presenta sin defensor ante la barra de la Cámara de los Pares, pronuncia un discurso breve é indignado y es absuelto. Luego presenta su dimi-

sion de diputado, pero no guarda rencor á la dinastía. El observador adivino reaparece en él y vé la caída del trono. Esta última hora de las dinastías es siempre igual en el palacio de los reyes. Nadie sabe nada y todo el mundo adivina que va á ocurrir algo. Son las doce y la corona estaba sobre la cabeza del soberano. A las doce y cinco la corona ha caído de sus sienes,—diríase que las agujas han dado miles de vueltas en la esfera. El día 24 de febrero de 1848 París amanece lleno de barricadas. Girardin se presenta en las Tullerías. Es como el médico al pié del lecho de un moribundo. Quiere salvar al agonizante y le aconseja que abdique. Pero el enfermo muere, y al día siguiente Girardin se acuerda tanto del muerto como un médico del cliente que falleció la víspera. ¿Egoísmo? ¿Sequedad de corazón? No, su artículo poniéndose al lado de la república evitó una nueva revolución.

Su lucha legendaria con Cavaignac principia al poco tiempo: el dictador no pudo perdonar al publicista que con diez días de anticipación predijera su dictadura. En la presidencia del príncipe Luis Napoleón, la vida de Girardin recobra su paz, que para otros sería tempestad. Después de «La Presse» funda «La Liberté», predecesora de «La France». Su actividad es tan incansable como su espíritu. En «La Presse» abre una sección donde se compromete á plantear una idea nueva cada día. Al propio tiempo que escribe sus periódicos y sus libros y folletos, compone comedias: «La hija del millonario», «El suplicio de una mujer» y «Dos hermanas» producen gran ruido. No era otro el propósito de Girardin—que cuando niño quería que le pusieran espuelas «para hacer ruido.»

Napoleón, emperador, no dá á Girardin el ambicionado poder. En efecto, Girardin, cuyas ideas han prohibido tantos ministros, ha muerto sin poder realizarlas nunca por sí mismo. Entre tanto, desde su periódico y desde su salón ejerce sobre la Francia tanta influencia como Mr. Rouher desde su poltrona de presidente del gobierno. Sigue siendo el Dios de la burguesía francesa; Girardin parece haber sido el Maquiavelo de los burgueses—como hubo un Maquiavelo de los príncipes. Todos los días, unos cuantos millares de lectores aguardaban la opinión de Girardin para formar la suya. La agitada política exterior del emperador ensancha su campo. Durante la calma, su fuerza disminuye. La tempestad le engrandece. Decididamente es el ave de los grandes huracanes. Los presiente y acude á volar sobre el abismo.

En 1868 principia sus ataques á Alemania, y aconseja á Francia la guerra, cuyo resultado debe ser, á su juicio, la anexión de Bélgica. En 1870 es el primero que lanza el grito de ¡á Berlin! ¡á Berlin! Después de la guerra tiene otra idea desgraciada: propone dividir la Francia en quince Estados independientes, con Cámaras y Senados para cada uno. Diríase que Girardin atravesaba entonces un período de decadencia. Pero solo estaba despistado: el gran principio de Girardin fué siempre no crear el viento, sino servirse de él y dirigirlo. Había creído que la «Commune» era una tendencia nacional.

Mr. Thiers y Girardin conocían demasiado sus propias fuerzas para no temerse mucho. Sin embargo, Mr. Thiers, presidente, gustaba de conversar los domingos, durante el almuerzo, con su antiguo compañero de periodismo. Girardin le daba consejos, de los que hacia ó no caso Thiers, según le convenía. A veces olvidada por completo quién se los había dado. Girardin contaba que un día, almorzando, había aconsejado á Mr. Thiers, presidente, que presentase su dimisión de diputado. Al día siguiente, después de comer, monsieur Thiers contaba á Girardin el argumento de un discurso que pensaba pronunciar si se presentaba tal ocasión.

—¿Qué efecto causará éste?—exclamaba monsieur Thiers. Y luego, con aquel aire de profunda conmiseración que sabía tomar, añade: «¡Y qué haya, querido Girardin, imbéciles que me aconsejen que presente mi dimisión de diputado!»

Otra vez Mr. Thiers quería hacer senador á Girardin, y al proponerlo al ministerio decía que Girardin era un hombre muy gubernamental.

—¡Gubernamental él!—exclamó Mr. Dufaure.—¡Ha hecho traición á todos los gobiernos!

—Pero, querido Mr. Dufaure—replicó Thiers—si Mr. Girardin ha hecho traición á tantos gobiernos, es señal de que los ha servido.

El suntuoso palacio de Mr. Girardin ha sido levantado en París en el mismo sitio en que estuvo enclavada la casa donde el célebre periodista vivió parte de su pobre y oscura juventud. Durante largos años, y hasta el día, fué el centro de reunión de lo más ilustre de Francia. Mad. de Girardin (Sofía Gay) supo hacer de su salón una verdadera corte, sostenida después de su muerte por Mad. Alexandre de Girardin.

El lujo es excesivo en el palacio. Este lujo es característico de nuestro tiempo. Otro rasgo: la pieza más cuidada es el despacho de Mr. de Girardin. La luz penetra en él libremente: Girardin ha comprendido que el hombre vive de luz tanto como de pan.

Mr. de Girardin se levantaba á las cinco en verano, á las seis en invierno. De seguida se pone á trabajar. Entonces todo el que quiera hablarle puede entrar. «¿Quién sabe si la persona que no querría recibir será el hombre que aguardo desde hace cuarenta años?»—ha dicho. Girardin aguardaba á un hombre fatídico. ¿Para qué? Sobre esto ha guardado el secreto.

Mientras la persona que le visita habla, Girardin mantiene la pluma entre los dedos. La mano es pequeña, afilada en las extremidades, mano que revela su raza aristocrática. Las visitas no son largas. En los momentos más agitados de su vida pública ha mantenido abiertas las puertas de su casa. Conocido es su extremado valor. Un día, tres revolucionarios armados entran y le amenazan. Mr. de Girardin les ruega con gran cortesía que tomen asiento. Ha observado que el hombre no habla igual sentado que de pié. En efecto, los tres hombres, sentados, se calmaron poco á poco. Toda la vida de Girardin está llena de estas anécdotas.

Girardin no trabajaba solo con la pluma sino también con un par de tijeras. Corta sin cesar de los periódicos, siempre sobre la defensiva, emplea sus facultades grandemente metódicas en el ataque. Tiene en sus cajones la historia de todos los hombres políticos de Francia. No ha querido dejar sus «Memorias»; pero si no ha hecho un auto de fé final, habrá dejado las «Memorias» de muchos.

Entró combatiendo en la vida y combatiendo la ha abandonado; hasta hace pocos días ha publicado «La France» artículos suyos, y en los inmensos archivos de su despacho seguramente van á salir á luz algunas obras olvidadas.

En estos últimos tiempos había habido de abandonar París y el periodismo. Vano juramento. ¡París era su décima musa! ¡Detenerse! ¡La pasión diaria del periodismo era como el elixir de su vida—como el veneno había llegado á ser el elixir de la vida de Mitridates!

(«El Imparcial».)

Correo de hoy.

Madrid 2 de mayo.

La fiesta cívica con que en el día de hoy conmemora el pueblo de Madrid á los mártires de la independencia española, no ha destruido ó aminorado el movimiento y el interés que desde ayer vienen observándose en los comicios para la renovación parcial del municipio de Madrid; antes al contrario, aprovechando la festividad del día, acude hoy á los colegios un gran número de electores de todos los matices políticos para depositar en las urnas su voto en favor de tal ó cual candidato. Dice ó catorce mil electores ejercieron ayer su derecho, obteniendo el triunfo los ministeriales en cincuenta mesas, quedando las restantes para las oposiciones.

Las provincias, según los despachos telegráficos que se han recibido, acusan una empeñada lucha sostenida por la mayor parte de las agrupaciones

que militan en el dilatado campo de la política. En Tarragona y en Cádiz se han retirado los conservadores en el primer día de combate, y en Hellín han desistido los posibilistas. La victoria ha coronado en la votación de las mesas los esfuerzos de los ministeriales en la inmensa mayoría de colegios y es de admirar que hasta ahora, al amparo de la libertad y de las garantías que el Gobierno sostiene, no se haya turbado el orden en ningún sitio, apesar del ardor de la lucha.

Sea porque ha circulado con algun fundamento la noticia de que en el mes de agosto tendrán lugar las elecciones para diputados á Cortes, sea porque el gobierno ha convertido los comicios en verdadera expresión de la voluntad del país, los partidos se agitan ya, condenando el retraimiento, entregándose á los trabajos preparatorios con el móvil de alcanzar en las futuras Cortes la mayor representación posible.

A este fin los progresistas-democráticos encaminan sus esfuerzos, procurando desembarazarse previamente de los obstáculos que se oponen á su marcha. Así se explica que los Sres. Martos, Salmeron y Montero Ríos, á impulsos de sus propios deseos y de los propósitos de algunos elementos de su partido, traten de fijar situaciones y actitudes, depurando todos los incidentes y cuestiones que mantienen un estado verdaderamente anormal.

No es de extrañar tampoco que el Sr. Moyano, provocando la reunión últimamente celebrada por la Junta directiva del partido histórico, haya dirigido un «ultimatum» á la nueva disidencia para saber de una vez á qué atenerse respecto del apoyo que pueden ó no prestar á su manifiesto los antiguos factores de la colectividad moderada. No es ya un secreto para nadie que los Sres. Gutierrez de la Vega y sus amigos se negaron á suscribir el documento del Sr. Moyano, resolviéndose á publicar otro manifiesto en sentido contrario, en la creencia de que ellos interpretan leal y rectamente las aspiraciones de la inmensa mayoría de los comités y de sus correligionarios en provincias.

Va perdiendo terreno por momentos la reunión de las Cámaras para la simple lectura de los presupuestos. Háblase con insistencia de la probabilidad de que las Cortes se disuelvan desde luego, lo cual no sería extraño, atendiendo á las duras recriminaciones que para el primer caso formulan de una manera destemplada los conservadores, olvidando la inconstante conducta que respecto de los presupuestos observaron durante los seis primeros años de la Restauración, y atendiendo á la respetable opinión de todos los partidos liberales sin exclusión de los más avanzados que, como nosotros, puedan tener en mucho la integridad de la ley y la supremacía del sistema representativo.

Continúa el combate entre proteccionistas y libre-cambistas. No piden ya estos últimos la reforma arancelaria por medio de un simple decreto, á juzgar por las ideas que expuso el Sr. Rodríguez la otra noche en el Círculo de la Unión Mercantil. Las Cortes resolverán en su día tan importante problema, y por los trabajos que conocemos tropezarán los ardientes paladines del libre-cambio en las combinaciones realizadas dentro del Parlamento con motivo de la protección y de los problemas de las harinas y de los azúcares.

Por de pronto los ataques dirigidos por el señor Rodríguez á los proteccionistas catalanes han infundido mayor actividad á sus adversarios, hasta el punto de que, con marcadas muestras de simpatía y adhesión al señor Balaguer, proyecten y realicen manifestaciones orales ó escritas, además de las cuatro provincias catalanas, Valladolid, Béjar, Alcoy y otros puntos.

Dentro de seis meses se reunirá en Madrid un Congreso católico. A él asistirán las eminencias europeas de nuestra Iglesia, y, si no estamos mal informados, tendrá por principal objeto dar grande impulso al Catolicismo con objeto de reivindicar la dirección suprema de los destinos de los países, sin prescindir de la más eficaz intervención en los actos políticos. Ocioso es imaginar que por este camino quedará decretada la muerte del partido tradiciona-

lista español, en aras, sin embargo, del absolutismo teocrático.—R

(«La Vanguardia.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 2 de mayo.

Son aventurados cuantos juicios se hacen respecto á Boet, siendo probable que se le ponga en libertad bajo la palabra de honor hasta que se reciban de Cuba los varios antecedentes pedidos.

Ha habido graves desórdenes en las elecciones de Cabezuela, provincia de Cáceres. La guardia civil se vió precisada á hacer uso de las armas.

Hoy se ha promulgado en la Habana la Constitución de la monarquía, celebrándose el acontecimiento con gala, salvas, colgaduras é iluminaciones.

Mañana se planteará la ley de imprenta.

El Consejo de ministros se ha ocupado en elecciones, cuyo resultado hasta ahora supera todas las esperanzas del gobierno.

El cónsul de España en Túnez participa el desembarco de los franceses en Bicerre.

Madrid 3 de mayo.

La «Gaceta» publica los reales decretos aprobando la nueva clasificación de los registros de la propiedad; las reales órdenes confirmando la suspensión de varios ayuntamientos de las provincias de Alicante y Jaén, y autorizando al ingeniero jefe de Barcelona para que forme mensualmente las nóminas adicionales de los peones y capataces camineros.

Hasta ahora los resultados conocidos de las elecciones municipales en 36 provincias dan mayoría á los ministeriales y en una empate. Faltan datos de los restantes.

París.—La prensa austriaca censura agriamente la conducta de Italia en Túnez. El sultan ha aprobado la conducta del bey. Se temen complicaciones.

El príncipe de Bismark ha recibido una comunicación de los nihilistas, ordenándole que se abstenga de secundar las medidas del gobierno ruso, pues en caso contrario el comité nihilista lo considerará como cómplice del czar.

El virey de Irlanda ha declarado en estado de sitio Dublín y ha suspendido el «Habeas Corpus».

Es probable el arresto de Dillon y demás jefes de la Liga agraria.

Los ministeriales desmienten que el gobierno piense reconocer el convenio que se celebró con los carlistas, ni reconocer los grados que con el mismo se estipularon á favor de Cabrera.

El «Correo» insiste en asegurar que no se leerán los presupuestos, á pesar de las afirmaciones que en contrario hace la «Correspondencia».

Se desmiente que el gobierno trate de jubilar al Presidente del Tribunal Supremo.

Se ha verificada en la iglesia del Pilar de Zaragoza, el funeral para el eterno descanso del arzobispo de aquella diócesis, al cual ha asistido una gran concurrencia procedente de todos los pueblos de Aragón.

Es casi seguro el triunfo de los candidatos ministeriales en todos los distritos de Madrid.

El Sr. Barnuevo ha desmentido que se separase de los moderados históricos.

Se han acordado varios cambios de gobernadores civiles, los cuales se publicarán la semana próxima.

El Consejo de ministros de anoche se ocupó exclusivamente en las elecciones que se están celebrando, en las cuales obtiene el gobierno una gran mayoría.

En vista del resultado de las elecciones de ayer se calcula que triunfarán en Madrid seis candidatos de la oposición, cuatro demócratas progresistas y dos conservadores.

El Sr. Figueras ha marchado á Valencia, y desde allí irá á Barcelona.

El vapor «España» ha llegado á Singapur continuando su viaje á Manila.

El Consejo de ministros se ocupa en las elecciones municipales que continúan siendo favorables al gobierno.

En la semana próxima se acordará una combinación de prelados.

Se calcula que el triunfo de los ministeriales en las elecciones de Madrid y las provincias es de un noventa por ciento.

El Consejo de ministros se ha ocupado en las elecciones.

Un telegrama de la Coruña dice que se ha hundido el techo del colegio electoral de Saz habiendo ocurrido muchas desgracias. Faltan pormenores.

París 2 mayo.

Dos batallones de zuavos y tiradores argelinos fueron atacados ayer cerca de Bembachin por quinientos krumir. El general Logerot envióles por el ferro-carril seiscientos hombres de refuerzo. La acción fue ruda, y los telegramas indican que los krumirs perdieron cuatrocientos hombres.

Tres batallones de desembarco ocuparon sin resistencia los fuertes de Bicerre, pues los tunecinos los abandonaron.

Madame Adam, que dirige «La Nouvelle revue», recibió hace trece días, cartas amenazándola de muerte por defender la política del emperador de Rusia. Ayer recibió una caja conteniendo una sustancia que se cree es nitro-glicerina. La policía se ha puesto en movimiento para descubrir á los culpables.

En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de Mr. G. Lévy, se ha tratado de los asuntos de Túnez y someramente de las bases que habrán de establecerse para el tratado de paz con la regencia y los krumirs. Sin embargo, el gobierno esperará á que terminen las operaciones militares, lo que probablemente tendrá lugar dentro de poco.

Mister Dillon, diputado irlandés y elocuente orador de la Liga Agraria, fué detenido anoche en Parliament en virtud del Bill de coerción últimamente votado por las Cámaras, detención fundada en el discurso que pronunció el 26 de abril, y ha sido conducido á la prisión de Kilmainham.

París 3.

En un telegrama dirigido al «Journal des Debats» se dice que están en completa actividad los trabajos del istmo de Panamá.

La Reina doña Isabel dió ayer un banquete en obsequio del duque de Fernán Núñez. La concurrencia era brillante.

Londres.—Ha sido detenido M. Dillon, y es probable que de un momento á otro lo sea también M. Brennan, secretario de la Liga agraria.

El «Telegraph» dice que corre el rumor de que existen disidencias en el seno del gabinete sobre el bill relativo al juramento, y que dos ministros dimitirán su cargo.

Oran.—Se han aprehendido en la frontera de Marruecos gran número de objetos de guerra de contrabando.

Viena.—«La Prensa libre» califica severamente las maquinaciones italianas en Túnez, y dice que son un digno complemento de las agitaciones italianas en la frontera de Austria y de los manejos de los emisarios italianos en la Abania.

Han ocurrido nuevos desórdenes contra los judíos en Smela, Corsum, Uman, Lita y Schopola, en Rusia, á cuyos puntos se han enviado tropas.

Un buque español no ha sido admitido en el puerto de Santo Domingo bajo un pretexto de sanidad, pero se cree que es por haber estallado una revolución.

Londres.—En la Cámara de los comunes M. Dilke contestando á M. Guest ha dicho que el gobierno conocía la importancia de Biserta como posición, pero que era dudoso que aun gastando sumas considerables para el dragado del lago pudiese hacerse un buen puerto. La ocupación permanente de Biserta, ha añadido, estaría completamente fuera del objeto de la expedición francesa indicado por M. Barthélemy Saint-Hilaire á lord Lyons.

Roma.—El señor Rudini ha preguntado en la Cámara de diputados si era cierto que los franceses hubiesen ocupado á Biserta. El señor Depretis ha confirmado esta noticia, y ha añadido que esta circunstancia no puede hacer variar la conducta y las apreciaciones del gobierno. El señor Rudini ha dicho que creía que la Cámara debía tomar acta de esta declaración.

Madrid 4. La Gaceta publica decretos decidiendo una competencia entre la Audiencia y el Gobernador civil de Barcelona en favor de la administración; disponiendo que cese el general Pavía en cargo de Capitan general de Cataluña, y nombrado en su reemplazo al general Prendergast; confirmando algunas suspensiones y revocando otras de Ayuntamientos de la provincia de Málaga; nombrando los vocales de la comisión de legislatura inspectora, y restableciendo en sus cargos á los directores anatómicos de la Facultad de Medicina.

París 4.

En Tipperary ha habido un meeting monstruo bajo la presidencia del arzobispo.

M. Croke protestará el domingo contra la prisión de M. Dillon.

Atenas.—Han aparecido tres pasquines en los que se amenaza al Rey si no escucha la voz de la nación.

Prearitis, presidente de la Liga nacional, que pronunció un discurso violento en un reciente meeting, ha sido destituido de su cargo de profesor de la Universidad.

COTIZACIÓN

DE LAS BOLSAS DE MADRID, PARIS Y LONDRES

Madrid.—Consolidado interior	22.27 1/2
» Exterior, 3 p. 8	23.50
» Amortizable, 2 p. 8	39.43
» Bonos	100.40
» Obligaciones, Banco y T.º	101.50
» Aduanas	100.90
» Obs. generales por fs.-cs.	43.50
París.—3 p. 8 consolidado	84.20
Londres—3 p. 8 consolidado	101.13 1/6

Gacetilla.

SUSCRICION

para honrar la memoria del esclarecido mahonés

D. BENITO ANDREU.

Rs. vn.

Suma anterior. 4 408.50

Don N. N. 1.00

4.409.50

En el día de ayer el Sr. Subgobernador,

acompañado del Sr. Alcalde de esta Ciudad, visitó detenidamente el Hospital Civil de la misma, quedando muy satisfecho, según estamos informados, así de la limpieza que respira, como del próspero estado en que halló el espresado Establecimiento, que es en efecto notable por las mejoras que se han introducido en él de algunos años á esta parte; y habla además muy alto en favor de la Corporación municipal que lo sostiene, admirablemente secundada por la corta comunidad de religiosas de S. Vicente de Paul que tiene á su cargo la dirección de dicho hospital.

Los concejales elegidos en los demás pueblos del interior de la isla son:

- ALAYOR.
- D. José Albertí Mascaró.
- » Juan Pons Mascaró de Lorenzo.
- » Juan J. Pons Piris de Bartolomé.
- » Juan Hernandez Pablo.
- » Francisco Timoner Vidal.
- » Vicente Carreras Gomila.
- MERCADAL.
- D. Nicolás Pelegrí Pomar.
- » Antonio Triay Roselló.
- » José Carretero Julia.
- SAN CRISTOBAL.
- D. Pedro Altes Gomila.
- FORNELLS.
- D. Bartolomé Torre; Pons.
- FERRERIAS.
- D. Juan Pons Gomila.
- » José Florit Pons.
- » Jaime Febrer Coll.
- » Miguel Gornés Capó.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse el día 7 del actual, cuyo billete de 60 pesetas está dividido en décimos de á 6 pesetas.

En el día de hoy el Sr. Subgobernador

ha instalado en esta Ciudad, la Junta que ha de distribuir las 1000 pesetas que la Diputación provincial concedió para reparar los desperfectos causados en los caminos vecinales, á consecuencia de los aguaceros que en el mes de Noviembre último cayeron en los términos de Mahón y Alayor. Dicha comisión la componen, bajo la presidencia del señor Subgobernador, los Alcaldes de Mahón y Alayor, y los Sres. Baron de Benimuslem, D. Juan Taltavull, D. José Oliver, D. Antonio de Febrer y D. Jaime Pons, vocales; actuando como secretario el que lo es del Subgobierno D. Bernardino José Ponsetí.

En la tarde de anteayer en el predio «Torre de Binifadet» del distrito de San Luis una exhalacion ocasionó la muerte á una caballería que pacia por aquellas inmediaciones.

A las dos de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:
DE BARCELONA

D. Francisco Vidal.—Andrés Baselini, Pbro. y sobrina.—María Purísima y hermana.—Rafael Tremol y esposa.—Claudio Gonzalez.—José Ruby.—Salvador Camploch.—Mariano Sintés.—Francisco Gomila é hijo.—Bartolomé Sellecas y esposa.—Francisco Sitges.—Martín Matas.—José Terrés.—Esperanza Florit.—Claudio Undia.—Luisa Marin y hermana.—José Esteve.—Francisco Pascuchi.—Un soldado.—Juan Capistrano.—Antonio Perez.—Luis Alvarez.—Rafael Leoncio.—Victor Imparcial.—Regino Perez.—José Ramon.—Un individuo de tropa.—Total 34.

DE ALCUDIA.

D. Luis Desvall.—Lorenzo Cervera.—Pedro Mancilla.—Bartolomé Mir y esposa.—2 individuos de tropa.—Agustin Picó.—Antonio Riera.—Total 9.

A las ocho y media de la mañana del lunes fondeó en el puerto de Santander procedente de Cuba el vapor-correo «Antonio Lopez.»

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 3 de Mayo 1881.

	Queda	
	dinero.	papel
EFFECTOS PUBLICOS.		
Titulos al portador consolidado interior	22'17 1/2	22'22 1/2
Idem. id. exterior, de todas emisiones	23'40	23'60
Idem. id. Amortizables interior	41'75	42'50
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	43'25	43'40
Idem. del Banco y del Tesoro, série int.	000'00	000'00
Idem. id. exterior.	100'75	101'00
Idem. del Tesoro sobre productos de Aduanas.	100'90	101'25
Oblig. del Tesoro de la Isla de Cuba.	96'00	96'25
Billetes del Tesoro de Cuba en carpetas	96'75	97'00
Bonos del Tesoro.	100'00	100'25
ACCIONES.		
Banco de Barcelona	171'00	operac.
Sociedad Catalana General de Crédito	171'50	172'00
Sociedad de Crédito Mercantil.	46'75	47'00
Acciones banco Hispano colonial.	86'65	86'85
Real Comp. de Canalizacion del Ebro	12'50	12'75
Ferro-carril de Barna. á Francia.	139'75	140'00
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona	000'00	000'00
Ferro-carril del Norte de España	102'25	102'50
Ferro-carril de Almansa á Valencia y Tarragona.	206'00	208'00
Ferro-carril de Medina del Campo y Orense á Vigo.	78'50	78'75
Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona.	77'00	78'00
OBLIGACIONES.		
Empréstito municipal	100'50	100'75
Id. id. ceds. hipot.	97'75	98'00
Id. provincial	105'00	106'00
F.-C. de Barc. á Zarag. adheridas.	113'50	114'00
Idem id. id. Serie A.	62'50	62'75
Idem id. id. Serie B.	62'75	63'00
Ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia	107'00	107'25
Ferro-carril de Tarragona á Martorell y Barcelona y de Barcelona á Gerona	103'15	103'40
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	63'90	64'15
Ferro-carril y minas S. Juan de las Abadesas	93'60	93'85
Ferro-carril Grao á Almansa y Almansa á Valencia y Tarragona.	52'40	52'65

Ferro-carril Córdoba á Málaga.	00'00	00'00
Ferro-carril Medina á Zamora y Orense á Vigo	56'00	56'25
Aguas subterráneas del Llobregat.	00'00	00'00

CAMBIOS.

	dinero.	papel
Londres 90 dias fecha.	48'40	
París 8 » vista.		5'06
Marsella 8 » »		5'06

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pio V papa y la conversion de S. Agustin.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de Belem en S. Francisco.

Continúa la tierna y piadosa devocion de las Flores de Mayo dedicada á nuestra Madre Maria Sma. por la mañana á las 5 en la Parroquia de Sta. Maria, á las 5 y 1/2 en la Ayuda parroquia de la Concepcion y á las 6 y 1/2 en Santa Margarita. Y por la noche en las parroquias de Ntra. Sra. del Carmen y en San Francisco de Asis con sermón, en las Concepcionistas y en la Concepcion. Por la tarde en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia.

Por la noche en la iglesia de San José continúa el devoto acostumbrado octavario dedicado á Ntro. Sr. Jesucristo como Buen Pastor.

Santo de mañana.

SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAN.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 5.

De Barcelona vapor correo Puerto Mahon cap D. Juan Tomás con 23 trip. efs. y la corresp.

Despachados el 5.

Para la Costa del Norte, Javeque Esperanza pat Antonio Sintés con 5 trip. y en lastre.

Observaciones meteorológicas.

Dias	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 4 m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
5	764'5	17'	13'3	71		4	N. fresco	9'

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 56 ms.—Pónese 6 h. 57 ms.

LUNA.—Sale 9 h. 46 m. de la M.—Pónese 12 h. 21 m. de la N.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—4'05 t.

Los ministeriales continúan triunfando en las elecciones municipales.

Se ha decidido que se disuelvan las Cortes sin presentar los presupuestos.

Ha tenido lugar una explosion á bordo del buque inglés Delete causando 140 muertos.

Alí-Bey, jefe de las tropas tunecinas, ha dirigido una comunicacion al Bey de Túnez en la que transmite las quejas del jefe de las fuerzas que los franceses derrotaron el 30 de abril, y dice que los franceses vencedores mataron á los heridos y violaron á las mujeres, asesinándolas despues. A consecuencia de esta comunicacion, el Bey se ha que-

jado de tal conducta al cónsul francés M. Roustan, quien ha protestado contra dichas imputaciones, manifestando que tales noticias eran completamente falsas.

Interior, 22'55.

Exterior, 20'40.

Bonos, 100'50.

Comité Democrático de Mahon.

Este Comité felicita á sus correligionarios y á cuantos electores han hecho triunfar con sus votos la candidatura de concejales que sometió á su sancion, y les felicita asimismo por la union y el orden con que una vez más han probado todos su inquebrantable cariño por los principios liberales. Mahon 5 Mayo 1881.—El Comité.

Comision del Banco Hispano Colonial

Se avisa á los poseedores de acciones domiciliadas en esta ciudad, que habiéndose hallado conformes los cupones número 1, remitidos al examen de la Direccion, se ha autorizado por la misma el pago del reparto de Pesetas 37'50 por cupon, á cuenta del dividendo del corriente año, el cual queda abierto desde luego en el despacho del infrascrito todos los dias. Mahon 5 Mayo 1881.—El Comisionado, Juan Tallavull.

Casino El Isleño.

COMISION RECREATIVA.

Se participa á los Sres. socios del mismo, que hallándose cubierta la suscripcion para la funcion que debe tener lugar el domingo 8 del que cursa queda abierta en esta Secretaria otra para la funcion que se efectuará el sábado 7, en la que, á peticion de varios socios se pondrá en escena la tan aplaudida zarzuela en dos actos «El Guarda Bosque» y la «Turnada del Tito.»

Considerándose esta funcion como extraordinaria no se han incluido en ella á los Sres. abonados de los domingos; lo que se les participa por si gustan efectuarlo.—El Presidente de la Comision, J. Fábregas.

Subasta.

El dia 13 del actual á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la Plaza de la Constitucion, siendo la postura competente, las siguientes fincas.

1.º Una casa en la calle de San Carlos de esta Ciudad números 11 y 13.

2.º Un almacén en el Andén de Poniente de este Puerto núm. 83.

3.º Una casa en la calle de Pescadores núm. 18 y tres cuevas contiguas en la misma calle núm. 37.

Las condiciones para la subasta están de manifiesto en la Notaría de D. Francisco Andreu.

MÁTICO DE GRIMAULT
GRIMAULT y C.ª, Farmacéuticos en Paris.
Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:
1.º *Inyeccion de Mático*, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los *mas tenaces*.
2.º *Cápsulas de Mático* cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las *Cápsulas* de *Copaiba* líquida.
Depósito en las principales *Farmacías* y *Droguerías*.

Se desea una oficiala maquinista para ocuparla en trabajos de zapateria. Calle del Castillo 36.